

## LEONBERGER KREISZEITUNG

Leser-Service

Lokale Veranstaltungen

Anzeigen-Service

### "Sonnenregion" verliert nichts von ihrer Strahlkraft



#### **Ehrenamtliche Energieberater in Leonberg, Ditzingen und Gerlingen blicken auf ein gutes Jahr 2008 zurück**

Leonberg. Eine positive Bilanz für das Jahr 2008 ziehen die ehrenamtlichen Energieberater in Leonberg, Ditzingen und Gerlingen. An den 65 Veranstaltungen der Energie-Infotage haben mehr als 930 Interessenten teilgenommen. Das neue Programm soll in Kürze vorliegen.

Von Arnold Einholz

Das Programm der "Sonnenregion", also der Energiekreis der Lokalen Agenda 21 Leonberg, der Solarverein Ditzingen und der Arbeitskreis Energie der Lokalen Agenda 21 Gerlingen, hatte auch 2008 viel Zulauf. Es wurde in Zusammenarbeit mit der Leonberger Kreiszeitung, der Stuttgarter Zeitung, den Volkshochschulen in den drei Städten sowie mit der Leonberger Direktion der Kreissparkasse Böblingen gestaltet.

Neues ist hinzugekommen, aber was in den Vorjahren an Vorträgen, Expertengesprächen und Besichtigungen nachgefragt war, wurde wieder angeboten. So wurden erneut insgesamt 166 kostenlose Sprechstunden sowie Beratungen zu Energiefragen abgehalten.

Ein Veranstaltungsschwerpunkt ergab sich aus dem "Erneuerbaren Wärmegesetz" des Landes Baden-Württemberg, das Bauherren sowie Haus- und Wohnungseigentümern bei Neubauten ab 2008 und bei Altbauten ab 2009 die Pflicht auferlegt, zehn bis 20 Prozent des Energieaufwandes für Gebäude aus erneuerbaren Energien zu beziehen oder durch geeignete Maßnahmen einzusparen.

In den Vorträgen wurden erneut auch Informationen über den neuen "Energieausweis" für Wohngebäude gegeben, der dieses Jahr gesetzlich vorgeschrieben ist und Energie-Einsparungen fördern soll. Der jährlich wiederkehrende Schwerpunkt "Wärme von der Sonne" war Thema von sechs Veranstaltungen mit fast 200 Besuchern, mehr als doppelt so viel wie im Vorjahr. Außerdem wurden Privathäuser besichtigt und Solarkollektoren teilweise in Kombination mit anderen Formen erneuerbarer Energien gezeigt. Im April und November wurden Bauseminare für Solarkollektoren angeboten. Eine Warteliste für weitere Seminare liegt bereits vor.

"Der dritte Schwerpunkt zum Thema Energie-Einsparung ist und bleibt ein stark nachgefragtes Dauerthema der Energie-Infotage", sagt Rüdiger Beising, der Sprecher des Energiekreis Lokale Agenda 21 Leonberg. So habe das Halbtagesseminar "Wärmedämmung an Wohngebäuden" im November fast 40 Teilnehmern in Theorie und Praxis gezeigt, worauf in diesem Bereich geachtet werden muss, um Erfolg zu haben.

Vorträge zur Klimaproblematik, zu Wärmepumpen und Exkursionen zur Windkraftanlage Grüner Heiner, zum Wasserkraftwerk Iffezheim und zum Heizkraftwerk Altbach rundeten das Angebot ab. Außerdem beteiligten sich die ehrenamtlichen Energieberater an einer lokalen Messe in Ditzingen sowie am Leonberger Agenda-Tag.

Anerkennung und viel Lob für die langjährigen Aktivitäten der Sonnenregion gab es von der baden-württembergischen Umweltministerin Tanja Gönner. Diese hat den Ehrenamtlichen im Mai den Anerkennungspreis Zehn Jahre Agenda 21 in Baden-Württemberg verliehen.

Darüber hinaus hat der Leonberger Energiekreis zwei weitere Bürger-Fotovoltaikanlagen mit Rat und Tat unterstützt und organisiert: Neu hinzu gekommen sind die Anlage des Jahres am Karlen-Campingplatz Leonberg auf

[nach oben](#)

© 2009 STUTTGARTER ZEITUNG online [Impressum](#) | [Kontakt](#)

[NEWS](#) | [WAS WANN WO](#) | [FOREN & FOTOS](#)

[JOBS](#) | [IMMOBILIEN](#) | [AUTO](#) | [ANZEIGENMÄRKTE](#) | [ANZEIGE BÜCHER](#)

[ABO & SERVICE](#) | [SITEMAP](#) | [E-PAPER](#) | [ANSPRECHPARTNER](#) | [WEBMAIL](#)

[FLIRTS & DATES](#) | [GEWINNSPIELE](#) | [WEBBES.DE](#)